

Mais tout brillant publiciste qu'il fût, il n'entendait rien aux affaires, et il allait rencontrer dans cette petite ville de redoutables concurrents : les Mercier, les Bourgeois, les Fontaine et autres. Il ne tarda pas à renoncer à la lutte, et il accepta dans le Service Civil la position que lui offrirent en 1874 les libéraux arrivés au pouvoir. Il devint secrétaire particulier d'un ministre.

Il fut créé plus tard membre de la Société Royale, et il reçut du gouvernement français les palmes académiques.

Il a laissé beaucoup d'écrits, mais peu d'ouvrages de longue haleine. Citons de lui son volume de chroniques intitulé : « Coups d'œil et coups de plume ». Son style est remarquable par sa facilité et sa dextérité, mais où il n'avait peut-être pas de supérieur au Canada, c'était par sa science profonde de la lexicologie : il se jouait des difficultés grammaticales. Aussi était-il considéré comme une autorité pour la science des mots, la valeur des expressions, les nuances entre les synonymes.

A. LEBLOND DE BRUMATH

---